

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 170**

Sesión ordinaria efectuada con fecha 02 de Abril de 2012, en el salón de reuniones Juan Carlos Álvarez, de Alcaldía.

**PRESIDENCIA**

Presidió la sesión el Sr. Alcalde, don Israel Urrutia Escobar. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

- Sr. Juan Carlos Aravena González
- Sr. Juan Carlos Benavente Meza
- Sr. Patricio Ojeda Alarcón,
- Sr. Juan Rogazy Sepúlveda
- Sr. Mario Cáceres Quiroz
- Sr. Rigoberto Espinoza Gutiérrez

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Modificación presupuestaria Secplan
- Aprobación Actas 150 a 166

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 16:00 hrs., el Sr. Alcalde inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

**ENTREGA DE LA CUENTA PUBLICA AL CONCEJO**

Para dar cumplimiento a la Ley 18.695, se entrega un ejemplar de la Cuenta Pública a cada Concejel y al Sr. Alcalde.

**MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN**

Expone Rodrigo Larrañaga, Profesional de Secplan, señala que debe hacerse un **traspaso por \$800.000.-** para el ítem Gastos menores solicitado por RRPP. Según **Ordinario N° 116 de 29/03/2012.** Para arriendo de películas en Block Buster, comenta que la semana pasada se pagó por la licencia para poder exhibir. Se vota y se aprueba en forma unánime. Además, solicita hacer una **Suplementación por \$15.000.000.-** para el ítem obras de adelanto 2012. Según **Ordinario N° 118 de 29/03/2012.** para realizar reparación de veredas de diferentes puntos del radio urbano. Se vota y se aprueba en forma unánime. Solicita hacer una **Suplementación por \$7.500.000.-** para el ítem prestación de servicios en programas comunitarios; arriendo de vehículo para Egis y materiales de oficina. Según **Ordinario N° 117 de 29/03/2012.** Concejal Ojeda señala que todos los Concejos hay modificaciones presupuestarias de Dideco, pide la posibilidad de que se haga una proyección semestral. Se vota y se aprueba en forma unánime.

**APROBACION GASTOS DE MANTENCION MODIFICADOS PARA PROYECTOS FRIL 2012**

Señala el Director de Secplan que llegaron observaciones para dos proyectos que deben ser pasados por Concejo; se trata de la reposición de la cubierta, cierre perimetral y reparaciones Sede San Alejo y construcción multicancha Villa don Matías por un total de \$1.788.000.-

**GUARDIA PARA LA PLAZA DE ARMAS**

A petición del Sr. Administrador se consulta por el Director de secplan si es posible que haya un guardia para la Plaza de armas y que vea también el Edificio Municipal, debido a que la Plaza se entregó el viernes pasado y ya está rayada. El Concejal Espinoza insiste en pintar las veces que sea necesario; agrega que hay que pintar también el monumento a Pablo Neruda. Concejal Rogazy comenta que en Valparaíso hay una normativa para cuidar las plazas; Concejal Espinoza pide se redacte una Ordenanza para cuidar más la Plaza de Armas. Los Concejales Espinoza y Rogazy se pronuncian a favor del guardia.

**VARIOS**

Concejal Rogazy pregunta al Secplan por la Extensión del APR en Palma Rosa; Rodrigo Larrañaga comenta que la fue a ver a la Dirección de Aguas Hidráulicas, para pedir el diseño, pero que le dijeron que no lo tienen; Concejal Rogazy señala que las personas que iban a ser beneficiadas y no se sabe como se cambió el número a 21 personas que hay algunas que no estaban en el proyecto original. Director de Secplan pide se espere la reunión con la DOH, le parece raro, porque hay un APR que no se está ejecutando, no le han dado ninguna respuesta clara.

## **CORPORACION MUNICIPAL DE DEPORTE Y RECREACION**

Se presenta Carlos Vásquez, Gerente de la Corporación, señala que el 20 de Marzo envió la rendición, igualmente les entrega en papel la rendición de cuentas sobre la casa de la piscina, que está para ser armada y se armará de Abril para adelante. Concejal Rogazy señala que se aprobaron \$2.500.000.- hace 6 meses para adquirir la casa para el cuidador de la piscina, que esa vez se hizo referencia a la tremenda situación que vivía Tito y que la necesitaba imperiosamente. Carlos Vásquez señala que se había reparado la casa que existía, reparando el techo, y el cielo; que él priorizó en esa época que había que echar a andar la piscina y eso se hizo, y asumió el costo de esa decisión. Añade que en Diciembre de 2011 se rindió la totalidad de los recursos a Control, ya que el dinero se pidió se entregó y el decreto que lo entregó no decía para que era. El Concejal Ojeda le replica que si se pide al Concejo con una finalidad debe ocuparse en ese fin y no en otro; y el decreto debería dar fe de eso. Pide que la Municipalidad consigne en los decretos los fines para los que se entrega el dinero. Concejal Rogazy señala sentirse engañado, ya que se pidió 2,5 millones de pesos para una cosa y se gastaron en otra, no respetando las decisiones del Concejo; exhibe correo en que se deben en luz; El Sr. Vásquez señala que le dieron \$5.000.000.- y los pagó en esa cuenta y que luego abonó \$3.000.000.- más, que este año terminó de pagar la deuda anterior y firmó un convenio. Agrega que hoy día los pagos están al día y con un convenio de pagar \$149.005.- Concejal Rogazy pide un informe completo desde que él se hizo cargo de la Corporación a lo que el Sr. Vásquez accede, comprometiéndose a entregarlo pronto.

## **APROBACION ACTAS 150 1 166**

Se aprueban con las siguientes modificaciones: Acta 150, incorporar que piden que los antecedentes sean puestos a disposición de la justicia; Acta 163 completar que patente de alcohol se trata; en el Acta 159 que sobre la tarifa de la basura Don Héctor dijo que él entregó los antecedentes para publicarlos, pero no sabe que pasó con ellos .

## **VARIOS**

Se incorpora Javier Carvallo Director de Obras; Concejal Ojeda le pide que se retiren escombros de calle Chile en Sector Buenos Aires; Concejal Benavente señala que es el dueño quien les da permiso para botar escombros y basura. El Director de Obras anota el encargo y señala que los inspectores municipales deberán notificar al dueño para que cierre. Concejal Ojeda señala que con la basura y escombros nuevos se volvió a tapar todos los regueros de agua que había; pide que la municipalidad lo obligue a destapar o rehacer los regueros de escurrimiento de las aguas y que cierre el sitio. Además que se ponga un letrero de "No pasar camiones sobre 5000 kilos", ya que los camiones pasan muy cargados y a alta velocidad.

Concejal Rogazy pide se limpie la berma de calle Igualdad Sur , que hay tierra y materiales.

Concejal Rogazy pregunta por la recuperación del Colegio Aurora; el Sr. Alcalde le señala que se le dieron instrucciones a la abogado. Agrega que en relación al Daem se está invirtiendo en un local de arriendo para que funcione el Daem, que es el antiguo Colegio Concepción.

Se consulta al Director de Obras por una pequeña villa que hay en Doctor Patrio Blanco, antes de llegar a la curva que va hacia el camino a Cauquenes, que no tienen ni alcantarillado ni energía eléctrica; El Sr. Alcalde comenta que se está postulando a un proyecto.

Concejal Aravena pregunta por don Luis Araya del Departamento de Salud; el Sr. Alcalde señala que está sumariado. La Secretaria Municipal informa que hoy día se le notificó la suspensión de su cargo y de la asignación que lleva éste, a partir de hoy.

Concejal Benavente señala que se le acercó Domingo Morales, para que le aplanen el terreno que prestó para depositar escombros, desde el terremoto de 2010; el Sr. Alcalde señala que la municipalidad le devolvió el terreno parejo y compactado según se había acordado y que este señor siguió recibiendo escombros de otras personas y ahora quiere que la municipalidad se lo empareje de nuevo, lo que no se puede.

Concejal Cáceres felicita la inauguración de la Plaza de Armas y como quedó, comenta que es bueno contratar un guardia para la noche.

Concejal Espinoza pide un semáforo en calle Balmaceda con Dos Sur y en Urrutia con Dos Sur, ya que esa calle tiene un alto tráfico hasta calle Igualdad, o al menos buscar un sistema seguro para que los niños crucen la calle, ya que cada día es más difícil y peligroso. El Sr. Alcalde le comenta que hay cerca de tres semáforos que se están gestionando, para Av. Aníbal Pinto, y que se podrían cambiar y los antiguos pasarlos para Dos Sur. .

No habiendo otro tema que tratar se levanta la sesión a las 17:45 hrs.

  
MUNICIPALIDAD DE PARRAL  
SECRETARIA  
ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO  
SECRETARIA MUNICIPAL